



武蔵野東学園同窓会



半世紀 そして 未来へ
学校法人 武蔵野東学園は おかげさまで
2014年11月11日 創立50周年を迎えました

第19号

平成 29年 3月 1日発行

同窓会だより

～平成28年度の活動報告/平成29年度のお知らせ～

発行所

武蔵野東学園同窓会
〒180-0012 武蔵野市緑町2-1-10
TEL 0422(52)2211

武蔵野東学園同窓会

検索

印刷所

有限会社 エコープランニング



「ご挨拶」

理事長 寺田 欣司

同窓会の皆様こんにちは。お元気でしょうか。

昨年の武蔵野東学園にはうれしいことがありました。

当学園の卒業生で学園の教壇に立つ教師が二十八年四月時点でついに二五名を超えたのです。

それに加え事務職として働く卒業生が十一人、全体の教職員が約250名ほどです。

一〇パーセント以上が卒業生なのです。

卒業生が自ら志願して学園に戻ってくる。こんなうれしいことはありません。

自分が学んだ学校に奉職したいという思いを抱くというところは、彼らが武蔵野東学園での生活体験を精一杯楽しむことが出来たからで

しょう。卒業生教師が五人となつたと知って数年前の中学校の卒業文集の中にあつたこの文章を思い出しました。「中学時代の思い出といえば、修学旅行とか、スポーツ大会のことが多いたろうが、僕にとつての武蔵野東中学校の思い出は『毎日の学校生活』である」

日常的に生徒たちと深く接するところが少なく、一歩退いたところから生徒や教師たちを見守るしかない私にとつて、こんなに嬉しい生徒の言葉ありません。

さらに、卒業生の皆さんであればよくご存知のように、「混合教育」を行っている当学園の教師の仕事は、一般的な学校とは指導方法



「同窓会 会長挨拶」

同窓会会長 豊島 照博

幼稚園 八期生

同窓生の皆さまにおかれましては、お健やかに過ごされていることと存じます。

昨年六月に開催された第一九回武蔵野東学園同窓会定期総会及び懇親会におきましては、大変多くの皆さまのご出席をいただき誠にありがとうございました。

寺田理事長先生をはじめ、学園の皆さまのご理解、ご協力により、毎年本会が盛大に開催されますことに、この場を借りあらためて御礼を申し上げます。

また、七月に開催された学園の盆踊りにおきましては、恒例となりました同窓会のお店を出店し、武蔵野の地場野菜を販売させていただきましたながら同窓生や在校生をはじめ、ご来場の皆さまとの交流を深めさせていただきました。

ここ数年、お店の手伝いに来て下さる若い世代の仲間が増え、会の今後に向けての確かな手ごたえを感じているところです。

学園卒業生には、女子サ

も異なれば、ハードさも違いますが、それを承知の上で卒業生があえて学園の教師を志願するということは、ひたむきに児童生徒の教育に当たる恩師の姿に、感銘を受けたかならぬでしょう。生徒の一人として「混合教育」の持つ意義を体感した卒業生が、学園教師として戻ってくる。この傾向が続くことは学園の教育の質がますます上がることにつながります。「武蔵野東学園、永遠なれ」、ですね。

昨年、リオオリンピックで女子体操の代表として活躍した村上茉愛さんが中学校を訪ね、在校生や教師たちにその体験を報告してくれました。学園はロンドンオリンピック銀メダリスト

岩淵真奈さんに続いて、二人目のオリンピックアンを出しました。東学園卒業生で東京オリンピック代表候補有力と評される選手は、この二人のほか、アジアオリンピックク体操個人総合優勝を果たした神本雄也君がいます。神本君は他の日本人選手が苦手とする吊輪の名手です。三人とも東京オリンピックの時に選手として円熟期です。楽しみです。

最後に、学園の「混合教育」は今やインクルーシブ教育推進を目指す教育界の注目の的。教育専門家、文部科学省や、東京都生活文化局の高官、そして議員さんたちがひっきりなしに学園を視察に来られています。

は、私たち同窓生にとつて、これ以上ない励みとなりました。今後も、学園を巣立っていかれた方々が、社会の様々な分野において、友愛精神を発揮されながら活躍いただけるよう、同窓会として、支援を行ってまいりたいと思います。

皆さまにおかれましては、ひとりでも多くの卒業生が互いの絆を深め合いながら、同窓の輪に加わっていただきますよう、お声掛け等更なるご尽力を何卒よろしくお願ひ申し上げます。

最後になりますが、学園の発展と皆さまの益々のご健勝、ご多幸をご祈念申し上げます。

ご挨拶とさせていただきます。



ツーカー」などでしこジャパンの岩淵さんや、女子体操リオ五輪代表の村上さんのがいらっしや、お二人の世界を舞台にした健闘ぶり



「次の目標は、東京オリンピック!」

村上 茉愛

中学校 二十七日

私は世界選手権などの国際大会を多く経験してきたという舞台を経験したことがありませんでした。経験したことがあっても選手からの話を聞くことができませんでした。

「魔物が住む」とよく聞かれます。その通りで、どの種目の選手達も自分の実力を出せずに悔しい思いをしたり、また、いいパフォーマンスが発揮できてメダルを取れた人など様々ですが、何が起るかわからないというのがオリンピックだ。とあらためて実感しました。私自身はというと、当初はかなり緊張感がありましたが、試合が始まってみると落ち着いて自分らしい演技をすることができたと思っています。現地入りしてからは、気温も高かったのですが、バスコンディションで臨むことができました。試合の為にどの練習をするべきなのか、どのような調整をしていくかを綿密な計画を立てて練習して本番に臨みました。オリンピックということもあり、身体の疲れよりも精神的な疲れ

れの方が大きかったのかなと思います。

目標にしていたメダル獲得まではいかなかったものの、メキシコオリンピック以来のことです。今回のリオオリンピックの結果は、日本女子体操界にとってはとても大きく飛躍できた結果と自負しています。女子体操も世界に通用しメダル争いができるところまでになったことを確信できた大会でした。次の目標は、東京オリンピックでのメダル獲得です。団体と個人でメダルが獲得できるように日々精進し、また、支えるように日々頑張りたいと思っています。力を続けたい結果はついてくる、出来なければ諦めてしまおう、出来れば諦めてしまおう、是非、皆さまは何事にも諦めずに頑張ってみてください。

これからもご支援、ご声援をよろしくお願ひいたします。

購入を希望される方は学園事務局までご連絡ください。学園事務局(0422-52-2211)

武蔵野東学園の物語

補遺付き完全版

本書は、『創立の母 北原キヨ』の事績、その遺志を受け継いだ教職員の教育活動、そして中等教育に対する学園の考え方を基軸に、武蔵野東学園各園校の創立以来今日に至るまでの歴史を物語風に構成。

武蔵野東学園の物語を、もっと知りたい方にぜひ読んでほしい。定価1800円+消費税のところ、学園特価1500円で販売中。京福線「国立五十周年記念会館」にて追加で完全版あり。

購入を希望される方は学園事務局までご連絡ください。学園事務局(0422-52-2211)

武蔵野東学園の物語

補遺付き完全版

定価1800円+消費税のところ、学園特価1500円で販売中。京福線「国立五十周年記念会館」にて追加で完全版あり。

購入を希望される方は学園事務局までご連絡ください。学園事務局(0422-52-2211)

武蔵野東学園の物語

補遺付き完全版

定価1800円+消費税のところ、学園特価1500円で販売中。京福線「国立五十周年記念会館」にて追加で完全版あり。

購入を希望される方は学園事務局までご連絡ください。学園事務局(0422-52-2211)

武蔵野東学園の物語

補遺付き完全版

平成 29年度 総会・懇親会のお知らせ

- 総会
 - 日時 平成 29年 6月 10日(土) 午後 3時から
 - 場所 武蔵野東小学校にて
 - 懇親会
 - 日時 平成 29年 6月 10日(土) 午後 3時 40分から
 - 場所 北原記念館 スカラールホールにて (武蔵野東小学校隣)
 - 会費 3,000円(当日受付払い)
- * 出席席を同封のハガキにてお知らせください。
* 詳細は、同封のお知らせを参照してください。

「武蔵野東学園物語」補遺付き完全版

本書は、『創立の母 北原キヨ』の事績、その遺志を受け継いだ教職員の教育活動、そして中等教育に対する学園の考え方を基軸に、武蔵野東学園各園校の創立以来今日に至るまでの歴史を物語風に構成。



定価1800円+消費税のところ、学園特価1500円で販売中。京福線「国立五十周年記念会館」にて追加で完全版あり。

購入を希望される方は学園事務局までご連絡ください。学園事務局(0422-52-2211)

東 学 園 トピックス

南アルプスチロル学園

○ 学園関係者対象「一般利用開放日」のお知らせです！

南アルプスチロル学園とは、山梨県南アルプス市に開設された、本学園の児童・生徒の宿泊研修施設です。高等専修学校の農業従事研修や、児童・生徒たちが校外学習の場所として、平成27年度より本格的な利用が始まりました。昨夏には、学園関係者対象の一般利用の期間を設け、大変、好評をいただきました。

平成29年度は、7月27日(木)～28日(金)、7月28日(金)～29日(土)、7月29日(土)～30日(日)(各一泊二日)の一般利用開放日を設定する運びとなりました。同窓生の皆様も、是非この機会に、南アルプス市の豊かな自然の中で、この夏のひとときを過ごしてみたいかがでしょうか。

詳しいお知らせは、6月27日(火)9:00学園HP掲載予定の申込案内をご確認ください。お申し込みをお待ちしています。



第19回 武蔵野東学園同窓会 定期総会・懇親会

平成28年6月11日(土)第19回同窓会が行われました。

はじめに、創立50周年に完成した武蔵野東小学校西館4F「サンライズホール」にて、第一部(総会)が行われました。

議事では、平成27年度の事業報告と平成28年度事業計画報告について、さらに平成27年度会計報告と平成28年度会計予算が審議され、すべての議案が承認されました。

続いて場所を北原記念館地下1Fスカラーホールに移して、第二部(懇親会)です。今年も、多くの同窓生と教職員、そして昨年より特別会員として加わった東光会(学園を退職した教職員のみなきんが集まりました。同窓会会長・豊島様、東光会会長・高田様、寺田理事長と中学校後援会会長・吉田様よりご祝辞、そして清水高等専修学校校長の音頭で盛大に乾杯をしました。

懇親会収支決算報告

平成28年度 武蔵野東学園同窓会

1. 収入の部

科目	収入金額	備 考
会費収入	289,000	正会員 3,000 × 66人 特別会員、児童 1,000 × 72人
	152,000	助成金
その他	10,000	お祝い
合 計	451,000	

2. 支出の部

科目	収入金額	備 考
飲食費	384,716	チャレンジショップ 給食センター、飲み物代等
振込代・雑費	66,284	ピンゴ大会振込金、雑費等
合 計	451,000	

今年も北原記念館1Fゆう&あい(チャレンジショップ)の料理に、同窓会恒例となったサンクラテラスでの焼き肉をいただきました。同窓生や初めて参加した同窓生達、先生方や東光会のみなきんも懐かしい話で、各テーブルでは笑顔が溢れる時間となりました。(笑)同窓会のホームページで当日の様子を画像でご覧いただけます。

○高等専修学校開校30周年記念イベント「ギネスに挑戦」

6月4日(土)に行われたスポート大会において、開校30周年記念イベントとして「世界最大の折り紙教室」のギネス記録に挑戦しました。これまで、開校20周年に「巨大あみぐるみ」にチャレンジし、長さ43メートル、626名にも及ぶ方々に協力いただき実施しましたが、残念ながら記録として樹立することはできませんでした。

今回は、平成25年11月にオーストラリアのクイーンズランド州にあるコリンダ高校において381名で実施した折り紙教室が世界最大数であるという情報を受けて、これならば挑戦できると考え実施しました。最終的には、574名という予想をはるかに上回る人数で実施することができ、現在申請を終え結果待ちの状態です。

○高等専修学校開校30周年イベント2(スタンラリー)

11月12日(土)に開催された紫峰祭にて開校30周年記念イベントとして「スタンラリー」を行いました。各クラスで集めたスタンブと引き換えに30周年記念缶バッジやクリアファイル、各専門コースで生徒が手作りのタッキー、ベント、ヘアアクセサリー、箸置きなどの思い出に残る品をプレゼントさせていただきました。

○第10回公開授業

9月24日(土)に「混合教育(インクルーシブ教育)」の実践報告として、30年間の人間教育の軌跡というテーマで公開授業を行いました。全体会では公衆として文部科学省専修学校教育振興室室長補佐の星川正樹様よりお言葉をいただきました。

続いて、其調講演として全国特別支援教育推進連盟理事長の大南英明先生より「日本のインクルーシブ教育の現状と展望」の講演が行われ、混合教育に対する思いや在学中のエピソードを披露しました。最後は分科会として、「発達障がい」・「障がいのある生徒の進路指導」・「混合教育」・「障がいのある生徒の教育支援」という4つのテーマに分かれて有意義な意見交換が行われました。

○E.S.S.同好会設立

中学校の部活動は運動系8部、文化系2部が日々活動しています。今年度、E.S.S.同好会が発足し活動を開始しました。英語が好きで、英語力をもっと伸ばしたいという生徒が集まり、楽しんで活動をしています。英語を通して

○イギリスからの先生

昨年度からJETプログラム(語学指導等を行う外国青年招致事業)で来日した英語のALT(外国語指導助手)の先生が勤務しています。名前はマイケル・ブルック先生、イギリスのババル出身で大学を卒業後、来日しました。身長193cmの長身、大学で写真学を専攻した芸術的センスも抜群、気さくな笑顔で生徒たちにも人気があります。マイケル先生は、英語の指導はもとより、教員の授業でも教えています。たとえば、1年生の社会科で「イギリスの国旗の成立について」、2年生の社会科で「イギリスの産業革命について」など、イギリス出身の先生から英語で教えてもらう授業は、格別なものがあるようです。マイケル先生の専門でもある美術では3年生の授業の初めに全員が作品を黒板に貼り、描き進んだためのポイントを指示したり、制作中に一人ひとりに具体的なアドバイスをしてくれるので、生徒たちも意欲的に取り組んでいます。また、日本語を勉強中、生徒たちからも日本語を教えるようなど、コミュニケーションをとっています。他に2次課後の英会話のレッスンや英語での交換日記などいろいろな活動を行っています。

○ホームページリニューアル

今年度11月からホームページがリニューアルされました。スマートフォンにも対応した画面は、シンプルかつ爽やかな画面で閲覧しやすいものとなっています。皆さんもぜひ一度開いてみてください。

○園庭に木の縁台がお目見え

幼稚園のお父様方の会(通称レッツ)の活動で、11月の秋晴れの土曜日に、第一幼稚園に集まって、園庭に設置できる「縁台」兼「テーブル」を作っていました。

木工の得意なお父様が、電動のこぎりやインパクトドライバなど、専用の工具を駆使して、それは見事な正方形の縁台4つと、踏み台が出来上がりました。出来上がりました。出来上がった、テーブル遊びなどいろいろ応用できそうです。期待が高まりました。

○幼稚園教育研究協議会

平成28年10月5日、東京都教育庁主催の「幼稚園教育研究協議会」が、第一幼稚園で実施されました。

当日は、文部科学省初等中等教育局幼児教育課の方、武蔵野市からは、教育長・教育部長・子ども家庭部長・子ども育成課長をはじめとした関係の皆様、そしてその他にも、保育園・子ども園・幼稚園の多くの先生方に参加して

○スマイルアフリカプロジェクト

これは、子どもたちが笑顔で走ることができる環境を目指して、サイズ、枠なく横たったシューズを回収し、裸足に近い状態で生活しているアフリカの子供たちにシューズを贈るプロジェクトです。シドニーオリンピック女子マラソン金メダリストの高橋尚子さんが中心になって活動しています。

平成26年度からこのプロジェクトに参加しています。毎年、500足の靴をアフリカに届けようと呼びかけ、初年度は505足、翌27年度は475足の靴を届けることができました。今年度は、木村校長先生からの「一人のためにできること、472足の実践しよう」というお話の中にも有志を募り、そのメンバーを中心に回収活動をすすめ、472足のシューズが集まりました。

小学校が以前から取り組んでいる「3R(リデュース、リユース、リサイクル)の意識や「国際理解教育」における世界とのつながり、といった学びが活かされています。

○幼稚園教育研究協議会

平成28年10月5日、東京都教育庁主催の「幼稚園教育研究協議会」が、第一幼稚園で実施されました。

当日は、文部科学省初等中等教育局幼児教育課の方、武蔵野市からは、教育長・教育部長・子ども家庭部長・子ども育成課長をはじめとした関係の皆様、そしてその他にも、保育園・子ども園・幼稚園の多くの先生方に参加して

○幼稚園教育研究協議会

平成28年10月5日、東京都